
 

 

Hello camarades ! 

 

 Je vous soumets cette lettre pour vous informer de mon intention de 

me présenter une deuxième fois sur le comité à la recherche et aux affaires 

académiques. Pour celles et ceux qui ne me connaissent pas, je termine 

cette session mon baccalauréat en philosophie et je commencerai ma 

maîtrise dans la même discipline dès l’automne prochain.  Dès que je suis 

arrivé et que j’ai commencé à travailler sur l’argumentaire annuel, et tout 

au long de cette année, j’ai incroyablement appris, tant sur nos luttes et ce 

contre quoi nous luttons, que sur le militantisme, le féminisme et le travail 

avec d’autres collègues. Maintenant, je crois être bien mieux outillé pour 

réaliser ce qu’on attend du CRAA.  

 

 Je crois que le CRAA sera appelé à jouer un rôle important l’an 

prochain. Outre que nous devons voir ce qui arrive avec le fameux cours 

d’histoire au collégial et les résultats des chantiers du Sommet sur 

l’éducation, il faudra aussi que nous nous penchions sur ce que le 

gouvernement libéral entend faire dans le domaine de l’éducation 

postsecondaire, soit modifier les frais de scolarité des étudiantes étrangères 

et des étudiants étrangers pour qu’ils atteignent la moyenne canadienne 

et l’intention et encourager encore davantage le financement privé des 

entreprises. Nous aurons aussi à surveiller de très près la commission 

d’évaluation d’enseignement collégial (CEEC), qui teste en ce moment 

l’implantation de mécanismes d’assurance-qualité à travers de nombreux 

cégeps. Et bien entendu, il y aura sans doute bien d’autres sujets et enjeux 

sur lesquels nous devrons nous pencher.  

 

 Personnellement, j'aimerais aussi réaliser une petite enquête sur 

l’accessibilité aux études pour les personnes handicapées ou ayant une 



 

 

déficience fonctionnelle qui nuit à leur bon cheminement. Le sujet me 

touche, puisque je me retrouve moi-même dans cette catégorie. 

Finalement, j’aimerais aussi faire le ménage dans l’incroyable paperasse 

au bureau. On y trouve une quantité ahurissante de textes, de 

documentations et de sources. S’il était possible de numériser tout cela et 

de créer une base de données où tous les comités de travail pourraient y 

trouver des informations, je crois que nous disposerions d’un outil très 

puissant pour accompagner notre travail. 

 

 Ça fait beaucoup de travail ! Cela étant dit, ça ne m’effraie pas, au 

contraire, ça me motive énormément. En fait, j’ai déjà hâte de m’y mettre. 

 

 Merci pour votre lecture ! On se voit au congrès ! D’ici là, bonne fin 

de session ! 

 

Samuel-Élie Lesage 


